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Ante proceso electoral,
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política

SSD vigila vacunas anticovid en servicio
particular

Carritos de barrido manual ecológicos, con
mayor capacidad y más livianos
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En 2023 se abrieron 3 mil nuevas empresas en
todo Durango



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
La Secretaría de Desarrollo

Económico (Sedeco), a través de la
Dirección de la Comisión de Mejora
Regulatoria, registró durante el 2023,
tres mil nuevas empresas en 13
municipios, así lo dio a conocer el
secretario de Desarrollo Económico,
Alfredo Herrera Deras.

Dijo que, “el interés del gobernador
Esteban es apoyar a los duranguenses
a través de la implementación de
programas y acciones que impulsen la
productividad y competitividad con la
promoción de una mejora regulatoria,
por ello, se ha impulsado la apertura
de los módulos del Sistema Rápido de
Apertura Rápida de Empresas (SDARE)
en todos los municipios”. 

Lo anterior permitió que tanto las
micro, pequeñas, medianas y grandes
empresas invirtieran desde los 134 mil
pesos hasta mil millones de pesos, ya
que la finalidad es agilizar los trámites
mínimos para el establecimiento e
inicio de operaciones de las empresas.

De este modo, los tres mil
empresarios se acercaron a los
diferentes módulos de Apertura

Rápida, con el fin de agilizar los
trámites para la instalación y
operación de sus negocios, así como
para su regularización e inserción en
la economía formal y la solicitud de
licencias de funcionamiento.

El Subsecretario de Desarrollo
Empresarial Industrial, Ricardo López
Solís, mencionó que con la operación
de los módulos SDARE se ha
fortalecido a los municipios, toda vez
que permite que los emprendedores y

empresarios realicen sus trámites
municipales en un solo lugar con una
solicitud, en lugar de tener que acudir
a varias dependencias.

Finalmente, informó que entre los
municipios que registraron la apertura
de empresas se encuentran Canatlán,
Cuencamé, Durango, Gómez Palacio,
Guadalupe Victoria, Lerdo, Nombre de
Dios, Nuevo Ideal, Pueblo Nuevo, San
Juan del Río, Santiago Papasquiaro,
Tepehuanes y Vicente Guerrero.
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En 2023 se abrieron 3 mil nuevas
empresas en todo Durango



LERDO, DGO.

Con una reconstrucción integral de
la Clínica de Salud en Lerdo, pasamos
de un servicio médico deficiente a una
atención de calidad, afirmó el
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
al entregar dicha unidad médica, en la
que ahora se brindará una mejor
atención de los pacientes y ante
situaciones de emergencia. 

"La clínica le va a ayudar mucho a
Lerdo porque tiene área de ultrasonido,
área psicológica, trabajo social y un
pequeño quirófano para hacer cirugías
menores", dijo el mandatario estatal,
al indicar que en caso de que reciban a
una persona en estado grave, la clínica
y su equipo médico tienen la capacidad
de atender este tipo de emergencias,
como prepararlo para poder trasladar
al paciente a donde le brinden
atención especializada.

Anteriormente la clínica municipal
de Lerdo se encontraba en mal estado
y le hacía falta equipamiento, por lo
que era ya una urgencia su
reconstrucción, compartió Villegas
Villarreal, al dar a conocer que se
invirtieron cerca de cuatro millones
500 mil pesos, para rehacer un espacio
digno para los lerdenses. 

Por su parte, el presidente municipal,

Homero Martínez Cabrera, agradeció a
Esteban Villegas por su respaldo para
reconstruir y equipar la clínica que
beneficiará principalmente a los que
menos tienen, “nos da mucho gusto
que el gobernador esté con nosotros
inaugurando obras que se quedarán
en beneficio de todos, muy cerca de
otra institución médica como lo es el
Hospital General”, apuntó.

Las colonias que se beneficiarán con
este hospital son las Brisas, Victoria
Popular, Francisco Villa Norte,

Francisco Villa Sur, 20 de Noviembre,
entre otras; donde hay personas que
no cuentan con ninguna afiliación a
algún servicio médico y la primera
instancia a la que acuden en una
situación crítica de salud, es a esta
clínica, aseveró. 

Por último, el Ejecutivo Estatal
reiteró que sin duda el 2024 será un
año que se quedará en la memoria de
los duranguenses, se va a transformar
el futuro de nuestros hijos y nuestros
nietos, con el esfuerzo de todos.
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Atención de calidad en Lerdo
con clínica de salud: Esteban



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El líder de la comunidad LGBT, Tadeo

Campagne, informó que un integrante
de la diversidad fue brutalmente
atacado física y verbalmente debido a
su orientación sexual.

El agredido es José y fue en su propia
casa donde lo golpearon y
verbalmente, le justificaban la
agresión diciendo frases como "para
que se te quite lo jo**", "para que te
hagas hombre".

Campagne expuso que el joven
agredido es originario de la capital,
relató que el hecho sucedió hace
algunos días, cuando el integrante de
la comunidad y dos mujeres de su
familia se encontraban en su domicilio,
hasta donde entraron violentando la
morada.

Señaló que hay quien considera que
se trata de un pleito vecinal, pero para

José, su mamá y hermanas, significa
una agresión por orientación sexual
por como se dieron los hechos y
porque tienen años siendo víctimas de
acoso y violencia.

Antes de la entrevista, Tadeo
Campagne había publicado en sus
redes sociales un post:
"#ALTOaLaDiscriminación cuando
quien además de estarte agrediendo lo
JUSTIFICA CON FRASES COMO “Por J*”
“Para que se te quite lo M” “Para que
te hagas hombre”.

Además de una imagen donde se
observa los daños que dejó la agresión
que sufrió el joven de la comunidad
LGBT.

Señaló que esto no puede estar
pasando, por lo que pidió a las
autoridades que tomen cartas en el
asunto, no solo en este caso, sino que
tienen que ver el problema de fondo,
incluso desde la cancha legislativa.
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Carritos de barrido manual ecológicos,
con mayor capacidad y más livianos

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

El alcalde Toño Ochoa entregó 100
carritos de barrido manual
ecológicos, de mayor capacidad y

livianos para un mejor manejo para
quienes realizan la labor de mantener
limpia la ciudad.

También pensamos en el bienestar y
reconocer el esfuerzo de nuestro
equipo de Barrido Manual de la

Dirección de Servicios Públicos, ya que
llegan a recolectar hasta 12 toneladas
de basura diarias, destacó el
presidente municipal.

“Ahora sí con los ‘perroncitos’
llegaremos a todo el Centro Histórico
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para mantenerlo más chulo, limpio y
ordenado”, expresó el trabajador
municipal Adolfo Delgado, a nombre
de todos sus compañeros del
departamento conocido como

“carritos”.
Emiliano González, director de

Servicios Públicos y el regidor
Humberto Santana coincidieron en el
esfuerzo para dignificar las

condiciones laborales del personal,
porque desde hace más de 20 años no
se renovaba el equipo y usaban carros
muy pesados que dificultaban el
trabajo.
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*Poca oferta para la
demanda 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Secretaría de Salud está vigilando
la llegada, procesos de enfriamiento y
aplicación de vacunas anticovid en
servicio particular, ya sea farmacias o
consultorios privados, informó
Irasema Kondo Padilla, titular de la
dependencia.

La funcionaria advirtió que hay poca
oferta para la demanda que se tiene de
la población y las dosis no llegan en
cantidades que permitan hacer stock,
ni con la regularidad que se requiere.

Kondo explicó que la Secretaría de
Salud a través de la Coprised está
verificando que los procesos como la
cadena de enfriamiento, la
conservación y el manejo sean
adecuados en las farmacias donde se
está expendiendo la vacuna conocida
como Pfizer, eso es lo que le toca
revisar a la instancia pública.

Indicó que se sabe que en algunas
farmacias ya se estaba aplicando,
como es el caso de las farmacias
Guadalajara, incluso en algunos
consultorios particulares como dos en
la torre AMCCI.

La entrevistada resaltó que se tiene
el reporte de que llegan en una
cantidad menor a la que está
demandando la población, pero
recordó que la Secretaría de Salud tiene

disponibles vacunas anticovid.
"Ya se hicieron visitas a ciertas

farmacias y a consultorios particulares
que están aplicando esta vacuna, están
ofertando el servicio y hemos visto que
ha habido muy buena respuesta por
parte de la ciudadanía solicitando la
aplicación de la vacuna", anotó que
también existen otros que no han
podido obtener el biológico y en esos
casos están ofertándola, pero están
haciendo lista de espera para llamar a
quien se la quiera aplicar en cuanto
tengan el reactivo.

Ellos hicieron ya su solicitud cuentan
con los requisitos necesarios para
poder almacenar y aplicar esta vacuna,
sin embargo, los proveedores de
farmacias que están en esta dinámica
presentan atrasos.

SSD vigila vacunas anticovid
en servicio particular



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El empresario Francisco Salazar
Mendía presentó el proyecto y la
planilla con la que contiende por la
presidencia de la Cámara Mexicana de
la Industria de la Construcción (CMIC),
resaltando que en su plan de trabajo
creará un banco de proyectos con
oportunidades equitativas y afirmó
que en su periodo se terminará el
abandono hacia los socios.

Dijo que el sentir del gremio es que
el abandono se ha dado en los últimos
tiempos dentro de la cámara.

Salazar Mendía encabeza la planilla
“Trascender”, un proyecto nace por la
inquietud de varios grupos del sector,
quienes buscan el triunfo para rescatar
un sector, que a decir de los propios
integrantes y socios, no ha recibido
una atención adecuada.

Los constructores quieren ser
atendidos y escuchados, en temas tan
imperantes como la falta de obra,
situación que ha afectado a tal grado
de que algunos agremiados de esta

cámara se han visto forzados a cerrar
sus empresas.

Dentro de sus propuestas que se
habrán de implementar una serie de
estrategias que busquen revertir esta
problemática que afecta a un
considerable a los integrantes de la
CMIC, por ejemplo: crear un banco de
proyectos para empezar a generar
recursos y ver la posibilidad de
incrementar el autoempleo, el cual

también se pondrá al servicio de los
diferentes niveles de gobierno y que
los incluyan en sus diferentes
programas y proyectos, de esta
manera puede haber una mejor
gestión de recursos; también capacitar
en materia financiera y fiscal a los
socios.

La elección será el próximo 24 de
enero, con una participación de más de
480 socios que tienen derecho a voto.
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Francisco Salazar va por la CMIC
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Ante proceso electoral, debe
prevalecer madurez política

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

El diputado Luis Enrique Benítez
Ojeda considera que, “en el Congreso
del Estado debe prevalecer la madurez
política sobre los intereses de partido
ante uno de los procesos electorales
más grandes e importantes de la
historia del país que se vivirá en el
2024”. 

Afirmó así mismo que el Congreso
local es la caja de resonancia de los
retos públicos y de los fenómenos
políticos que acontecen en la entidad.

En este sentido y a unos meses que
concluya la actual legislatura, Benítez
Ojeda informó que esta pasará a la
historia por su productividad al

elaborar leyes y reformas que atienden
las necesidades de la gente.

Al hacer uso de la tribuna, comentó
que en este 2024 también se tendrá
uno de los procesos electorales más
grandes e importantes de la historia
del país, donde la madurez debe
sobreponerse por encima de cualquier
militancia.

“Quienes representamos los colores
del Partido Revolucionario
Institucional en esta cámara,
seguiremos tomando con compromiso
y seriedad nuestra función legislativa.
Los duranguenses no deben tener
duda en que continuaremos
promoviendo proyectos de ley que
permitan tener una mejor calidad de
vida a la comunidad”, precisó.

Agregó que como grupo
parlamentario seguirán buscando que
sus representados se sientan
acompañados de un Congreso cercano,
sensible, de escucha activa y de
respuestas concretas a las necesidades
sociales.  “Así lo fue en un inicio y así
seguirá siendo en este último periodo
de sesiones del tercer año de ejercicio
constitucional de esta legislatura”,
recordó el legislador.

Adelantó que el proceso electoral
despertará el entusiasmo de los
grupos y fracciones parlamentarias en
el transcurso de la contienda política;
por lo que deberán actuar con
ecuanimidad y sin arrebato,
promoviendo el respeto al interior de
la cámara y al exterior de la misma.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Emiliano González Martínez, titular

de la Dirección Municipal de Servicios
Públicos informó que el nacimiento del
parque Guadiana ya fue retirado y la
"Fuente de los deseos" recolectó más
de 32 mil pesos, mismos que fueron
entregados a DIF Municipal para los
comedores, por iniciativa del
presidente Toño Ochoa.

"A partir del lunes empezaron ya a
retirarlo y también la Fuente de los
deseos donde estuvo presente
Finanzas, donde estuvo presente
Contraloría, me parece que se
recolectaron 32 mil pesos en y la
cantidad se suma a los comedores
comunitarios, de esta manera cada

deseo de la ciudadanía duranguense
viene a ayudar a estos comedores, a
esta noble causa que trae consigo el
DIF Municipal", comentó.

Sobre el reporte de las luminarias por
parte de la ciudadanía indicó que hay
que realizarlo a través del 072, "en este
caso sí pedirle a la ciudadanía a través
de ustedes que nos apoyen y tengan la
certeza del 072, en donde se les arroja
un folio, si en las 72 horas no fue
alumbrado público, nos pueden decir
a la Dirección de Servicios Públicos
para con ese número darle el
seguimiento necesario, hay lugares
donde no hemos ido por lo mismo que
no tenemos algún reporte".

Dijo que son de 70 a 80 reportes por
semana los que se tienen por el 072 y

lo que más se incrementó fueron los
reportes a través de los medios.
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Fuente de los deseos
recolectó 32 mil pesos

UJED amplía plazo para inscripciones
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) amplía el periodo
inscripciones para el regreso a clases
hasta el próximo miércoles 17 de
enero.

De acuerdo a un comunicado emitido
por la Máxima Casa de Estudios, el
periodo de inscripciones que estaba
previsto para cerrar este viernes 12 de
enero, será ampliado ante la necesidad
que demanda la comunidad
universitaria.

El edificio central de la UJED se llenó
estudiantes que buscaron inscribirse
este viernes 12, las filas eran largas y
el periodo de inscripción se había
planeado del 9 al 12 de enero.

A través un comunicado la
Universidad Juárez informó a la
comunidad estudiantil, la decisión de
una ampliación del periodo de
inscripción hasta el miércoles 17 de
enero del presente año, lo cual
también es útil para que se alcance la

quincena de los padres de familia y
reúnan el recurso de la inscripción.

El regreso a clases en las escuelas y
facultades a nivel licenciatura se
programaron para el martes 6 de
febrero.

Son más de 20 mil estudiantes

deberían de realizar su pago, por mil
105 pesos para los que van a
preparatoria y mil 905 pesos para
licenciaturas. Esta es una cuota que se
ha mantenido en los últimos años,
como compromiso del rector de la
UJED, Rubén Solís Ríos.
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Inspectores detecta el regreso
de vendedores de tulipanes

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.                                                                                              
La Dirección Municipal de

Inspectores mantiene recorridos
constantes para preservar libres las
áreas familiares y de esparcimiento, en
ese sentido Ubaldo Salazar Chávez,
director de esta área municipal, dio a
conocer que a través de estos
recorridos se detectó el regreso de
vendedores de tulipanes provenientes
del sur de la ciudad. 

“Anteriormente se les dio a conocer
que, para vender sus productos en la

ciudad de Durango se tiene que
solicitar los permisos correspondientes
en la Comisión de Actividades
Económicas, desde el año pasado se les
dio esta información y esperamos que
en esta ocasión sí realicen los trámites
correspondientes, al igual que lo hacen
los comerciantes locales y algunos
foráneos. Incluso el permiso puede ser
solicitado por días o por uno o dos
meses”, explicó el funcionario
municipal. 

Señaló que anteriormente se
tuvieron algunas dificultades, ya que

los vendedores llegan a ser agresivos
con los inspectores municipales y la
ciudadanía, en ocasiones, trata de
evitar que se realice el trabajo que
marca el reglamento municipal. 

También comentó que previamente
se realizan exhortos y se otorga la
información para realizar la actividad
económica, pero en caso de no tomar
en cuenta estas situaciones, se procede
al levantamiento del acta y al
decomiso de la mercancía. Esto se
encuentra estipulado en los
reglamentos municipales.
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Comisión de Fomento Económico solicitará
un informe de la Feria Navideña

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de la

Comisión de Fomento Económico,
Nacho Fuentes, solicitará a la
presidencia un informe sobre la Feria
Navideña que se realizó en las
instalaciones de la Fenadu, con la
intención de saber si será viable que el
próximo año se traslade el nacimiento
del parque para allá.

"Iniciamos la primera sesión del año

con la transparencia y rendición de
cuentas, es por eso que vamos a
solicitar a la presidencia un informe de
la Feria Navideña que se instaló en la
Fenadu, de cuánto fue la inversión y
cuánto fue lo recaudado, esto para
poder tomar decisiones en base a que
el próximo año se quiere cambiar el
nacimiento para aquella parte,
entonces es tomar decisiones con
datos duros y nosotros evaluar
totalmente si se traslada para allá, hay

que recordar que nosotros fuimos los
primeros que nos opusimos a que el
nacimiento se moviera para aquella
parte y en base a los números
tomaremos las decisiones", precisó.

Comentó que aunque para él no tuvo
éxito está feria navideña, quiere tomar
la decisión en base a los números que
les pase las direcciones involucradas,
la transparencia y la rendición de
cuentas de lo que se invirtió, número
de asistentes y todo lo recaudado.



DURANGO, DGO.

La Facultad de Lenguas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango abre las inscripciones para
los cursos de inglés semanales,
sabatinos y para niños, así como para
otros idiomas como alemán, japonés,
italiano y francés.

José de Jesús Martínez Gallegos,
coordinador del Centro de Lenguas,
invita a la comunidad para participar
en los diferentes cursos. Menciona que
se cuenta con varias modalidades de

cursos de inglés y otros idiomas. “El
curso semanal se realizará del 22 de
enero al 22 de marzo; los cursos
sabatinos comienzan el 10 de febrero
y el curso 'Kids' el 5 de febrero",
explicó.

Las inscripciones para los cursos de
alemán, francés, italiano y japonés
están abiertas, y los interesados
pueden realizar el trámite en línea en
la página de la Facultad de Lenguas o
de manera presencial en las
instalaciones de la institución.

El plazo para inscribirse en todas las
ofertas educativas es hasta un día

antes de comenzar los cursos
correspondientes. El proceso es
sencillo y rápido, especialmente para
los alumnos de reingreso. En caso de
ser de nuevo ingreso, los estudiantes
pueden realizar un examen de
ubicación, que tiene un costo de 200
pesos. Si desean comenzar desde el
nivel uno, pueden inscribirse
directamente.

Finalmente, Martínez Gallegos
reitera la invitación para que la
comunidad se acerque a la Facultad de
Lenguas y conozca todas las ofertas de
cursos disponibles.
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Se abren inscripciones para cursos de
idiomas en la Facultad de Lenguas
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Se entregan más calles pavimentadas
DURANGO, DGO.

Más limpia, chula y con mayor
plusvalía, luce ahora la calle Porfirio
Díaz, en la colonia José López Portillo,
luego de que Toño Ochoa la entregó
pavimentada con concreto hidráulico
a las familias, demostrando que honra
su palabra, confirmó Francisca Orona,

vecina del lugar.
Recordó que en campaña le solicitó

esta obra… “y me dijo: vienen buenos
proyectos de pavimentación, a lo que
pensé: ah, es igual a lo que dicen
todos, pero no fue así”. 

Como dice su frase: “la palabra se
honra y los acuerdos se cumplen”,
reconoció contenta y confiada por el
trabajo de Toño Ochoa, que ya casi

alcanza un millón de metros
cuadrados de pavimentación.

Junto a las familias vecinas que
celebraban la obra, la presidenta del
comité de obra de la calle Porfirio Díaz
sostuvo que tener las calles
pavimentadas mejora sus vidas y la de
toda la colonia, por lo que mostró su
confianza en que Toño Ochoa seguirá
transformando a la ciudad.
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DURANGO, DGO
.
Durango podrá acceder a más

recursos para reforzar la prevención de
la violencia de género y proteger a las
imparables del municipio, destacó
Toño Ochoa tras la aprobación en
Cabildo de un convenio para la gestión
de mayor presupuesto. 

Por unanimidad, se autorizó que el

Gobierno Municipal convenga con el
Instituto Nacional de las Mujeres
(Inmujeres) para acceder al Programa
para el Adelanto, Bienestar e Igualdad
de las Mujeres (Proabim) para el
ejercicio fiscal 2024, a través del
Instituto Municipal de la Mujer (IMM). 

Serán 200 mil pesos del programa
que serán destinados a la contratación
de personal de Trabajo Social,

Psicología y Administración, para
seguir empoderando a más mujeres
con dicha atención.

La regidora Malena González felicitó
a Toño Ochoa por el apoyo y reconoció
que “desde el día uno, ha brindado
todo el respaldo a las mujeres, siempre
buscando como hacer las cosas para
bajar recursos federales, empoderarlas
y combatir la violencia”.

Se fortalecen las acciones de
prevención de violencia de género
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El rector Rubén Solís Ríos tomó protesta
a la fundación “PROUJED AC”

DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango, Rubén Solís Ríos,
tomó protesta a los 11 integrantes de
la fundación "PROUJED A.C.", cuyo
objetivo es fortalecer a la institución,
especialmente en el vínculo social y la
obtención de recursos
complementarios.

En el año 2013 se reformó la Ley
Orgánica de la UJED; ahí se marca la
formación de la Fundación o Patronato
de la institución, por lo que, desde el
inicio de la actual rectoría, encabezada
por Rubén Solís Ríos, se trabajó para
consolidar este proyecto. 

“Se tenía planeado que en el año

2020 se instaurara la Fundación, pero
por causa de la pandemia se tuvo que
posponer este proyecto que hoy vemos
cristalizado, una sinergia entre
empresarios e instituciones públicas
en favor de la UJED”, dijo el rector Solís
Ríos.

Por su parte, Antonio Félix Sariñana,
a nombre de los integrantes de
“PROUJED A.C.”, destacó que “… la
UJED nunca salió de mí, hoy es nuestro
momento de retribución, buscaremos
la generación de proyectos
sustentables para la Universidad”. 

Destacó la presencia de diversos
sectores, llamó a una participación
activa en esta Fundación que trabajará
en pro de la juventud que se encuentra
en las aulas. “porque son el futuro de

Durango, quienes permitirán el
crecimiento de la entidad”. 

“PROUJED A.C.” está por iniciar
operaciones, que incluirán acciones
como el establecimiento de una
purificadora de agua potable para
venta de garrafones, realización de
sorteos y obtención de donativos de
empresas o particulares. 

La Fundación está integrada por
María Teresa Vivó Prieto, José Alfredo
Velazco Nájar, Francisco Luis Monárrez
Rincón, Jorge Fernández de Castro
Toulet, Divo Milán Haddad, Antonio
Félix Sariñana, Susana Pacheco
Rodríguez, Miguel Ángel Rodríguez
Vázquez y Juan Francisco Salazar.
Todos con un amplio reconocimiento
en la comunidad de Durango. 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El operativo “Salvando Vidas”,

implementado por el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través de la Dirección
de Tránsito y Vialidad, continúa
velando por la seguridad de los
motociclistas, apoyándoles a través de
la entrega gratuita de casos. 

Esta estrategia tiene como objetivo
contribuir a mejorar las condiciones de
seguridad de los motociclistas
gomezpalatinos, especialmente de los
que se ponen en riesgo a sí mismos al
conducir sin su casco de seguridad, el
cual, está comprobado que, en caso de
percance, reduce considerablemente la
gravedad de las lesiones, haciendo
incluso la diferencia que permita
salvar la vida. 

Eduardo Rangel Arámbula, director
de Tránsito y Vialidad, manifestó que
por instrucciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, desde el
inicio de la administración se han
implementado diversas estrategias
dirigidas a mejorar las condiciones de
seguridad vial en el municipio, y el
Programa Salvando Vidas ha ido
evolucionando, así desde el pasado
mes de noviembre se inició con la
entrega de cascos a conductores que
son sorprendidos manejando su moto
sin llevar un casco.  

Por ese motivo, la tarde de ayer, se
llevó a cabo un operativo, en el bulevar
Carlos Herrera y González de la Vega,
a un costado de la guardería del IMSS,
ahí se detuvo a los motociclistas que
no portaban caso, se les impuso la
multa que marca el reglamento y
posteriormente se les otorgó uno de
manera gratuita.

Rangel Arámbula dijo que la
presidenta municipal es consciente de
que la motociclista es uno de los
medios de transporte más accesibles
en términos económicos, y que para
algunas personas el gasto que implica

la compra de un casco puede ser
elevado.

Finalmente, el funcionario indicó que
Salvando Vidas continuará trabajando

de manera permanente, pues esta
administración se ha comprometido
con la integridad y la seguridad vial de
todas y todos los gomezpalatinos.

“Salvando Vidas” continúa
regalando cascos a motociclistas
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Por bajas temperaturas habilitan en
Gómez tres albergues

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Como una forma de apoyo a las

personas en situación de calle y
familias en condición de
vulnerabilidad, ante las bajas
temperaturas que se registran en la
región, originadas por la llegada del
frente frío número 25 de la temporada,
el Ayuntamiento de Gómez Palacio
habilitó tres albergues temporales, los
cuales ya han sido utilizados por
algunas familias.

Santiago Rodríguez Chávez, titular
de Protección Civil, señaló que se
pusieron en funcionamiento tres
albergues, los cuales permanecerán
abiertos mientras las bajas
temperaturas continúen; dos de ellos
temporales ubicados en el Gimnasio
Luis L. Vargas, en avenida Mina y calle
Independencia, y el segundo en el
Gimnasio de la Expo Feria, además del
albergue El Jornalero del DIF, de la
colonia Miguel de la Madrid, el cual es
permanente.

Rodríguez Chávez manifestó, que
ante el intenso frío que se ha
registrado en Gómez Palacio, recibió
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, de
coordinarse con dependencias como
DIF, Bomberos, Bienestar Social, y
Atención Ciudadana, para brindar
respaldo a los ciudadanos que así lo

requieran. 
“El objetivo es apoyar a la población

vulnerable que lo requiera y evitar que
padezcan las bajas temperaturas, y
recordó que en los albergues se brinda
a los usuarios alimentos calientes y un
lugar para pasar la noche y guarecerse
del frío”, explicó el funcionario 

Informó que, de manera coordinada
con Seguridad Pública realizan
recorridos por el área urbana y rural,
con la finalidad de localizar a personas

en situación de calle, a quienes se les
ofrece ser llevados a los albergues, que
en estos días ya han recibido a
personas que han accedido a
protegerse del intenso frío.

Por último, el funcionario exhortó a
los gomezpalatinos que detecten a una
persona en situación de calle a que lo
apoyen llamando a los teléfonos
directos de Protección Civil 871140231,
Bomberos 871141210 y al 911.
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Disfruta de las actividades del museo de
arte moderno Guillermo Ceniceros

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El museo de arte moderno Guillermo
Ceniceros, perteneciente al Instituto
de Cultura del Estado de Durango
(ICED) además de ser una opción para
visitarlo este fin de semana, tendrá
una serie de actividades realizadas por
artistas duranguenses quienes con su
talento e inspiración darán vida a las
paredes de este recinto cultural.

La agenda dio inicio el pasado jueves
11 de enero con la exhibición de la
obra “Pasajeros” de Soledad Cáceres,
en su espacio "El Elevador", quien ha
participado en exposiciones colectivas
en Durango y la Ciudad de México; su
interés por otras disciplinas la llevó a
realizar en todos los aspectos la
producción cinematográfica “La rana
del armario”, cortometraje del que es
autora. Presentó su primera exposición
individual en el Palacio de Los Gurza el
pasado mes enero de 2023.

Este viernes, Luis Javier Díaz Ortiz
“Tanke” inauguró su exposición gráfica
de titulación “Fotografía”, la
exhibición es un viaje íntimo a través
de la mirada del artista realizado en 15
piezas en xilografía, en la que las
emociones y las personas que más ha
estimado se hacen presentes en

retratos realizados en madera.
“Fotografía” permanecerá hasta el 24
de febrero.

El mismo viernes también se llevó a
cabo la develación de la exposición
muralista titulada “Los de afuera” del
Salón de la Gráfica, con formato de 1.2
metros de alto por 12 metros de largo,
de la autoría de los pintores José
Rivera, Claude Herrera, Omar Ortiz y

Luis Díaz.
Además pondrás disfrutar de la obra

de Guillermo Ceniceros, pintor
Muralista mexicano nacido en El Salto,
Durango y su obra es reconocida a
nivel internacional, así que ya lo sabes
y disfruta de este museo, ubicado en
calle Aquiles Serdán 1225 poniente,
fraccionamiento Madrazo, Zona
Centro.
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AMLO presentará paquete de
iniciativas el 5 de febrero

Por Gonzalo Martinez
El presidente de México, Andrés

Manuel López Obrador, adelantó que
no asistirá a Querétaro el día 5 de
febrero, durante la conmemoración de
la Constitución Mexicana como se
había anunciado, ya que ese día
presentará las iniciativas de reforma
desde Palacio Nacional.

“El día 5 de febrero no voy a asistir a
Querétaro (Día de la Constitución),
porque vamos a conmemorar aquí en
el recinto donde se aprobó la
Constitución de 1857, y voy a
presentar ese todas las iniciativas de
reforma a la Constitución”, declaró.

Según lo declaró el mandatario, lo
ideal es quedarse para anunciar sus
propuestas en el lugar donde se
aprobó la “Constitución de 1857″. Hay

que recordar que el 5 de febrero se
conmemora el aniversario de la
Constitución Mexicana, la cual fue
promulgada en el teatro Iturbide de la
ciudad de Querétaro; sin embargo, fue
discutida en el recinto parlamentario
de Palacio Nacional.

“Considero que es un recinto
histórico. Siempre hablamos de la
Constitución del 17, pero muchos de
los fundamentos se definieron en la
Constitución liberal”, dijo.

Se trata de las cuatro iniciativas de
reforma que el mandatario prometió
que presentaría antes de que termine
su sexenio. Se trata de la reforma del
Poder Judicial, Electoral, Guardia
Nacional y personas con discapacidad.

“Es un paquete de iniciativas que
tiene que ver con el Bienestar, con

salarios, pensiones, con la reforma al
poder judicial, la reforma electoral, la
democracia. Todo el día 5 de febrero”,
señaló.

Debido a su ausencia, el político
tabasqueño dio a conocer que será la
secretaria de gobernación, Luisa María
Alcalde, quien encabece la ceremonia
de conmemoración de la Constitución
en el estado de Querétaro el próximo
5 de febrero.

Sin embargo, dijo que asistirá a ese
estado un poco antes de la celebración,
no dio fecha exacta, pero dijo que será
en al menos 10 días.

“Vamos a llevar a cabo una reunión
del gabinete de seguridad y una
conferencia para que no se sienta que
no voy a estar, voy a estar antes”.

Con información de Político Mx
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Hunter Biden se declara
inocente de evasión fiscal

Por Gonzalo Martinez 

Hunter Biden, hijo del presidente
estadounidense, Joe Biden, se declaró
este jueves no culpable de evasión
fiscal ante una corte federal en Los
Ángeles, y sus complicaciones legales
aumentan la presión para su padre que
se encamina a una agria pelea por la
reelección contra Donald Trump.

El empresario de 53 años, en
recuperación tras un pasado de
adicción a las drogas, es un blanco
constante de los republicanos que
utilizan el caso para hablar, sin
pruebas, de la «Familia Criminal
Biden».

Un día antes de su presentación
judicial en Los Ángeles, Hunter Biden
compareció sin aviso en el Capitolio, en
Washington, en donde dos comités
dominados por el Partido Republicano
debatían medidas de desacato en su

contra por negarse a testificar a puerta
cerrada el mes pasado sobre sus
negocios.

Biden fue acusado de nueve cargos
relacionados con crímenes fiscales.

La acusación, emitida el 7 de
diciembre, afirma que el dinero que
debía ir a los cofres del gobierno fue
malversado en un «estilo de vida
extravagante».

Entre 2016 y octubre de 2020, «el
acusado gastó este dinero en drogas,
damas de compañía y novias, hoteles
de lujo y alquiler de propiedades, autos
exóticos, ropa, y otros elementos de
naturaleza personal, en resumen, todo
menos sus impuestos», afirma el
documento de 56 páginas.

«Estamos aquí hoy porque has sido
acusado de una ofensa criminal», le
dijo el juez del distrito Mark C. Scarsi
a Biden, quien vistió un traje y una
corbata azul, y quien compareció con

su abogado.
«No culpable», respondió ante una

corte plagada de periodistas cuando se
le preguntó cómo se declaraba frente
a los cargos.

La audiencia duró alrededor de
media hora. Biden responderá en
libertad al proceso, pero Scarsi subrayó
que no puede consumir drogas o
alcohol, o portar un arma de fuego.

La próxima audiencia será el 27 de
marzo, y la expectativa del juez es que
el juicio comience el 20 de junio.

Hunter Biden enfrenta hasta 17 años
de cárcel si es condenado por los nueve
delitos, tres de los cuales son
considerados graves.

También es blanco de otra acusación
en Delaware por cargos federales
sustentados en que habría infringido
las leyes que impiden tener armas a
consumidores de drogas.

Con información de Índice Político 
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